



PORTAZO

El callado rugir del cañón

Solamente los espíritus mezquinos pueden desestimar sus ágiles esfuerzos y su pasmosa habilidad para resolver el estado de emergencia en el estado de Guerrero, en tan pocos días

COLUMNA INVITADA
OPINIÓN · 11/11/2023 · 00:04 HS

Rafael Cardona / Portazo / Opinión El Heraldo de México Créditos: Foto: Especial

Cuando alguien quiere disimular la palabra **cabrón**, en su múltiple aceptación de potente, fuerte, amplio, maligno, destructivo o complejo, usa el tibio eufemismo: "está cañón".

Por eso el **señor Presidente**, tan cuidadoso siempre de la limpieza del lenguaje, aunque de cuando en cuando desparrame sus carajos, les iba a decir a los acapulqueños, aguas, el ciclón está **cabrón**; pero cambió de parecer. No les dijo nada, no se fueran a alarmar.

Sin embargo, eso no fue un error. Este gobierno —y esa es su característica, su fortaleza—, no comete errores. Nunca. Eso es cosa de los de antes. Solamente los espíritus mezquinos pueden desestimar sus ágiles esfuerzos y su pasmosa habilidad para resolver el estado de **emergencia en Guerrero**, en tan pocos días. Tengan pa'que aprendan.



Si el ciclón Otis desbarató Acapulco en pocas horas de vientos diluviales poderosos e incontenibles, en menos de dos semanas la emergencia ha desaparecido, al sonoro rugir del otro cañón, el de la burocracia.

Mientras en la **Cámara de Diputados** los ánimos se exaltaron porque los de siempre, los arribistas y sus mercaderes del dolor querían medrar con la desgracia y modificar un presupuesto federal para destinar dinero —válgame, Dios—, a la reconstrucción del puerto y otros lugares, la **Coordinación Nacional de Protección Civil**, resolvió el problema con un simple bolígrafo.

“(DOF).- Artículo 1o.- De conformidad con el artículo 10 de los LINEAMIENTOS, se da por concluida la Declaratoria de Emergencia (Acuerdo por el que se Establece el Término de Situación de Emergencia) por la ocurrencia de lluvia severa y vientos fuertes el día 24 de octubre de 2023, en los municipios de **Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez** del estado de Guerrero...”.

Así pues, ya se pueden mesar los cabellos y volcar ceniza sobre la cabeza; rasgarse las vestiduras y clamar al cielo por su hipócrita desventura, si a final de cuentas —dice la señora Laura Velázquez, coordinadora nacional de Protección Civil—, nada más ocurrieron “lluvias severas y fuertes vientos”.

¡Ah!, pero los enemigos de la patria —fariseos, sepulcros blanqueados—, inventaron algo más y hasta le habían hecho creer a nuestro señor Presidente en un imaginario huracán encañonado. Pero no. Sólo lluvia severa y vientos fuertes.

SAPITO

Les dicen chapulines cuando brincan de partido en partido, pero hay uno como sapito saltarín, pues ha rebotado de charco en charco. **Joaquín Huacho Díaz**, en Yucatán.

Del PRI de **Cervera Pacheco y Ramírez Marín** (otro brincón), al PAN, donde obtuvo la alcaldía sanfelipense. Como Vila le negó sus peticiones, emigró a Morena donde todo recogen, para conseguir la candidatura testimonial al gobierno yucateco contra **Renán Barrera**.

Y como cantaban aquellos, “salta, salta, pequeña langosta...”

POR RAFAEL CARDONA

COLABORADOR

@CARDONARAFEL